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 Membros presentes 

Entidade Representante 

ABCON Ana Paula Fernandes Abrahão (S) 

A.J.U.D.E. Olin Hendrick Brambilla (T) 

 APTA Cláudia Mira Attanasio (T) 

 ASSEMAE 
Natália de F. Colesanti Perlette (S) 

Paulo Roberto Szeligowski Tinel (S) 

 CRDS  Henrique Bellinaso (T) 

CIESP DR – Bragança 

Paulista  
Michele Consolmagno (T) 

Consórcio PCJ Flávio Forti Stenico (S) 

 Consórcio Piraí 
 Francisco A Moschini (T) 

 Roberto Mário Polga (S) 

 Cooperativas Holambra  Petrus Bartholomeus Weel (T) 

 DAAE Rio Claro  Miguel Madalena Milinski (S) 

 DAE Jundiaí 
Maria das Graças Martini (T) 

Rosemeire Aparecida Moreira (S) 

 DAE Santa Bárbara    

 d’Oeste 
Mônica Tortelli (T) 

 Fundação José Pedro de   

 Oliveira 
 Cristiano Krepsky (T) 

 INEVAT 
 Cláudia Grabher (T) 

 Francisco A Moschini (S) 

 IPT  Maria Lúcia Solera (T) 

 IZ/APTA  João José A. de A. Demarchi (T) 

 Jaguatibaia  José Carlos Perdigão (T) 

 P.M. de Campinas 
 Juliano Braga (T) 

 Sueli Aparecida Thomaziello (S) 

 P.M. de Hortolândia  Paulo José Mancuso (T) 

 P.M. de Jundiaí  Ana Maria Martins R P Pires (T) 

 SAA  Henrique Bellinaso (T) 

 SABESP  Adilson Octaviano 

 SANASA 
Natália de F. Colesanti Perlette (T) 

Paulo Roberto Szeligowski Tinel (S) 

 SIMA/CFB  Juliana Carolina Fatuch 

 SIMBiOSE  Cláudia Debroi de Campos (S) 

 

Membros Ausentes (Entidades) 

AAMHOR 

AEAA Atibaia e Região 

Associação Renovar 

DAEE 

Fundação Florestal 

IP/APTA/SAA 

IPÊ 

Mackenzie - Campinas 

P.M. de Campo Limpo Pta 

P.M. de Charqueada 

P.M. de Cordeirópolis 

P.M. de Itatiba 

P.M. de Itupeva 

 P.M. de Jaguariúna 

P.M. de Jarinu 

P.M. de Joanópolis 

 P.M. de Limeira 

P.M. de Nova Odessa 

P.M. de Paulínia  

P.M. de Rio Claro 

 P.M. de Salto 

 P.M. de Várzea Pta 

P.M. de Vinhedo 

 PUC Campinas 

SAAE Indaiatuba 

Suprema 

UNICAMP / IB 

 

Convidados 

Entidade Representante 

Agência das Bacias  

Bruno Aranda 

Marcos Eduardo Cazzonatto 

Rebeca Cristine F da Silva 

Tiago Georgette 

Bruna Juliani 

Fábio Coca 

Felipe Requena 

Ivan Gerdzijauskas 

Kaique Barretto 

Leonardo Baumgratz 

Mateus Ismael 

CDRS Nova Odessa PCJ André Xavier M Barreto 

CETESB Marcos Zanaga Trapé 

Consórcio PCJ Andrea Borges 

ESALQ/USP Ricardo Ribeiro Rodrigues 

GAEMA PCJ Flaviana Maluf 

GAEMA Pontal do 

Paranapanema 

Fernando Henrique Camargo 

Jardim 

IAC Rinaldo Calheiros 

IZ/APTA Simone Raymundo de Oliveira 

P.M. de Campinas Rogério Menezes 

P.M. de Limeira Meire Bassan 

SIMA/SE-PCJ André Luiz Sanchez Navarro 

SIMA CFB Maitê Sandoval 

Terceira Via Nelson Luiz Neves Barbosa 

TNC Henrique Bracale 

Sem identificação de 

entidade 

Luciana Giatti 
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 (T) - Titular       (S) - Suplente       (R) - Representante 

 

1. Pré-reunião: Ao dia dezoito do mês de abril de 2021, 

remotamente por meio da plataforma de 

videoconferência Google Meet, conforme 

regulamentado na Deliberação Conjunta dos Comitês 

PCJ nº 113/20, de 22/05/2020 e Nota Técnica 01/2020, o 

SR. André Navarro, representante da SIMA e 

coordenador da Câmara Técnica Plano de Bacias (CT-

PB), abriu a reunião e agradeceu a presença de todos 

informando que a pauta, a convocação e demais 

documentos foram enviados previamente no dia 

10/02/2021. O Sr. Sebastião Bosquilha, enalteceu a 

revolução implementada pelo Sr. Luiz Roberto Moretti, 

no DAEE por meio da BMT e trouxe para o ambiente 

virtual tudo que tramitava em papel. Enfatizou que 

apesar da pandemia o DAEE continua fiscalizando os 

usuários através do SIDECC. O Moretti mudou os 

paradigmas da Gestão de Recursos Hídricos no Estado 

de São Paulo. Diversos membros da câmara enalteceram 

o trabelho e brilhantismo do Sr. Luiz Roberto Moretti. 2. 

Informes Gerais: a) pela Secretaria Executiva dos 

Comitês PCJ: Sr. André informou sobre o processo de 

revisão da Deliberação CNRH nº 146/12, e apresentou 

qual o seu cronograma de tramitação. O Sr. André 

informou que a CT-PB encaminhou um ofício para a 

Agência PCJ, solicitando a readequação do termo de 

referência, pensando em um estudo que focasse em 

atendimento ao Plano de Bacias, portanto a previsão de 

início do GT- Mudanças Climáticas acontecerá após as 

adequações. O Sr. Flávio informou que o Consórcio PCJ 

fez o lançamento de uma cartilha incidência dos eventos 

climáticos, com uma abordagem especial ao Sistema 

Cantareira. O Sr. André passou a palavra para Diogo 

Pedroso, funcionário da equipe de SCI da Agência que 

informou que não foram realizados o envio dos dados 

pela CRHi, até o presente momento, estamos no aguardo 

destas informações para a Agência realizar a análise do 

documento e posterior aprovação ela CT-PB e demais 

atos dentro dos Comitês. A expectativa é que o relatório 

seja nos modelos simplificado, tendo em vista o 

aprovado no último ano. O Sr. André finalizou o assunto 

informando do grande desafio de implementação do 

Plano tendo em vista os relatórios mais robustos do 

plano. b) Informe dos Membros da Câmara: A Sra. 

Ana, representante da ABCON, disponibilizou o link: 

https://conteudo.abconsindcon.com.br/desafios-da-

implementacao-do-novo-marco para acesso a websérie 

que deverá acontecer a partir do dia 26/02/2021. 3. 

Aprovação da ata da 88ª Reunião da CT-PB 

(25/11/2020): O Sr. André Navarro, informou que ata foi 

disponibilizada após o envio da convocação e questionou 

aos membros a necessidade de leitura da ata, sendo a 

mesma dispensada, a minuta foi colocada em votação, 

sendo aprovada por unanimidade. 4. Adequações no 

Plano de Trabalho 2020 -2021 da CT-PB: O Sr. André 

informou que a Agência está realizando a renovação do 

contrato para transmissão de eventos, a CT-PB precisa 

reorganizar os eventos propostos para que a Agência 

adeque ao novo contrato. O Sr. André apresentou 

proposta: a) alteração dos eventos das atividades 2 e 3 

do Plano de Trabalho: O Sr. André sugeriu que os 

eventos sejam virtuais, sugerindo o cancelamento da 

Oficina 1 previsto no Evento 2 por se tratar de um 

assunto já discutido em reunião passada, mantendo a 

realização da Oficina 2 e a realização do 

Evento ¨Financiamento de ações e obras em Saneamento 

e Recursos Hídricos”. Na sequência sugeriu um novo 

cronograma para o Evento. Na sequência o Sr. Paulo 

Roberto Szeligowski Tinel destacou sobre a importância do 

Novo Marco Regulatório do Saneamento e que os Municipios 

que não aderirem, não poderão receber financiamento através 

de recursos federais, sendo importante abordar esse tema com 

o objetivo de verificar se os municípios farão a adesão ao Novo 

Marco Regulatório do Saneamento. Na sequencia o Sr. Osman 

Fernandes da Silva informou que a Agência Nacional de Águas 

recebeu a atribuições porém não recebeu diretrizes para a 

realização das atribuições e que verifica as estratégias que a 

ANA pretende adotar. Na sequencia o Sr. Hugo, informou que 

na reunião do CRH está sendo trabalhado junto aos estados 

com o objetivo de se formar blocos e que a LEI Nº 14.026, DE 

15 DE Julho de 2020 ainda não está regulamentada, havendo 

manifestações também da Sra. Ana e Sr. Michelli. b) data da 

próxima reunião ordinária. O Sr. André propôs a 

manutenção da próxima reunião ordinária e que se 

realize uma reunião extraordinária para a realizar um 

evento para discutir a regionalização do saneamento, em 

parceria com CT-AS, para que o Comitê se capacite 

sobre o assunto no dia 24/03/21. O Sr. André solicitou o 

auxílio dos representantes da ANA, ASSEMAE e 

ABCON. O Sr. Michele sugeriu que nessa reunião se 

http://legislacao.planalto.gov.br/legisla/legislacao.nsf/Viw_Identificacao/lei%2014.026-2020?OpenDocument
http://legislacao.planalto.gov.br/legisla/legislacao.nsf/Viw_Identificacao/lei%2014.026-2020?OpenDocument
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tivesse a participação de entidade com entendimentos 

divergentes sobre a regionalização. O Sr. Hugo sugeriu a 

participação da ABCON, ASSEMAE, SABESP e ANA, 

ABES. O Sr. André propôs aos membros que na reunião 

do GT-Integração os membros tragam nomes de 

possíveis palestrantes sobre o assunto. c) manutenção 

das comissões organizadoras que tinha sido formada no 

âmbito do GT –Integração. 5. Apreciação do Parecer do 

GT-Implementação, para implementação do Plano de 

Bacias 2020-2035: O Sr. André, informou a existência 

de um parecer do GT-Implementação, no qual consta as 

diversas atividades a serem realizadas para efetivar a 

implementação do Plano de Bacias 2025-2035. O Sr. 

André passou a palavra ao Sr. Paulo Tine, coordenador 

do GT-Implementação, que lembrou saudosamente do 

Moretti e suas inspirações, que nos outros planos o 

comitê se preocupava em conversar com os municípios e 

a diferença desse novo plano devemos conversar com os 

órgãos gestores e reguladores. O Sr. André fez um breve 

comentário que na reunião de 17 de dezembro o Moretti 

surgiu com a ideia de iniciar as reuniões pelos órgãos ao 

invés de municípios para que possamos fortalecer os 

laços institucionais do comitê com estes órgão e passou 

a palavra para o Osman. O Sr. Osman, se manifestou que 

sente falta de uma gestão articulada dos órgão gestores. 

Sr. Eduardo, Léo, que fez a apresentação do cronograma 

de atividades, detalhamentos e previsão de produtos para 

a implementação do plano. O Sr. André colocou em 

votação o parecer do GT-Implementação, sendo 

aprovado por unanimidade e solicitou que o parecer fosse 

colocado no formato do parecer da Câmara Técnica (CT-

PB), para que fosse encaminhado a CT-PL. Palavra 

Aberta – Discussões – Conclusões - 

Encaminhamentos: pelo decorrer da reunião, não houve 

manifestações de palavra aberta; 6. Encerramento: 

Assim, o coordenador da CT-PB, André Navarro, 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 89ª 

Reunião Ordinária. 

 

 

 

 

 

 

 

André Sanches Navarro 

Coordenador da CT-PB 

 

 

 

 

 

 

Raquel Eliana Metzner 

Coordenador-adjunto da CT-PB 

 

 

 

 

 

Viviane Maria Beduschi de Arantes 

Secretário da CT-PB 

                          

 


